

Se inició un fuerte bombardeo contra Madrid

Se espera pronto será dominada la capital

La Reconquista de Toledo

Pregonada por los patios de vecindad y a través de los tabiques

Estando en el café «Royalty», de Valladolid, me dice un amigo que en el salón se encontraba un señor que había llegado a esta capital, procedente de Madrid, el día 11 de octubre, vispera de la Fiesta de la Raza. Seguidamente logro la presentación, y ya estoy haciendo la entrevista.

—¿Es cierto que salió usted el día 10 del actual de Madrid?

—Sí, señor; el mismo domingo. Salí con dirección a Alicante. Un tren larguísimo y atestado de gente. Las familias comenzaban a huir de Madrid ante el rumor de que el Ejército estaba ya en Illescas. Muchas mujeres y niños. La mayoría iban llorando.

Porque en la estación de Madrid los milicianos registraron minuciosamente el tren antes de salir, para evitar que marchase ningún hombre. En el tren solo íbamos media docena de varones. Dos franceses; uno de los dueños de S. E. P. V., que es holandés; un operador cinematográfico de la Casa Fox, que es americano; un miliciano con tres galones rojos y una locomotora de metal recortada sobre el pecho, que era creo que inspector de Ferrocarriles; y yo, que como tengo una hija casada con un francés en Casablanca y tenía amistades en la Embajada de Francia, logré un salvoconducto como súbdito francés.

—Entonces, ningún hombre puede marchar a Alicante?

—No se deja ir a ninguna provincia. De diecisiete a cincuenta años no dejan salir a nadie de Madrid. En el andén se quedaron una porción de ellos, padres, maridos y hermanos. Momentos antes de arrancar el tren los milicianos separaban en las plataformas a madres e hijos, que estaban abrazados, a culatazos.

—¿Cuándo llegó a Alicante?

—Llegamos a las once de la mañana del lunes, con algún retraso. Alicante está mal, pero no tiene punto de comparación con Madrid. Yo embarqué en un torpedero francés a las dos de la tarde directamente desde Alicante a Marsella, por Navarra entré en España. En Madrid he dejado a un hermano con tres hijos, de los cuales a dos les han obligado a ir al frente.

—¿Qué dice usted de Madrid?

—Madrid no es Madrid. Desde la conquista de Toledo hasta el día en que yo salí, ha sufrido un cambio que asusta; porque bien o mal antes se podía vivir. La situación tiende a empeorar a medida que avanza.

—¿Cuándo se supo en Madrid la toma de Toledo?

—El día 26, sábado, vispera de la toma de la ciudad imperial, se sabía en Madrid que Toledo estaba cercado. Pero el domingo, día de la toma, se sabía ya en Madrid a las once de la noche. El acontecimiento se supo por los maquinistas de un tren que iban con material, el mismo domingo hacia Toledo; y al llegar a Castillejo, ya no se atrevió a pasar. Los vagones quedaron allá y la máquina se volvió a Madrid. Parece ser que los maquinistas lo dijeron al llegar a la estación, y la noticia se difundió enseguida como resaca de pólvora por toda la capital. Estos maquinistas el mismo domingo, a las doce y media de la noche, fueron fusilados en uno de los patios de la estación.

—¿Cómo se enteró usted?

—Cuando estábamos a punto de acostarnos, llegó la sirvienta y nos

dijo que los vecinos del cuarto de al lado querían hablarnos por la ventana del patio y acudimos y nos dieron la noticia: «Se ha tomado Toledo». ¿Tienen ustedes ventana a otro patio, Contestamos que no, y se nos rogó que si era gente de confianza que llamáramos por el tabique. Y así lo hicimos. Con los nudillos llamamos al interior izquierda y pegando los labios a la pared gritamos: «¡Se ha tomado Toledo!». Al día siguiente supimos que de este modo por tabiques y patios, el gran acontecimiento se había sabido en casi todo Madrid.

—¿Qué impresión causó en los habitantes y en el Gobierno?

—Fue imponente. El lunes, día 30 de septiembre, al tercer día de la toma de Toledo, a las doce de la noche, la Unión Radio dijo que las fuerzas facciosas se retiraban hacia Talavera y que en Toledo no entraban.

Una comisión de milicianos comunistas visitaron al ministro del mismo partido, Díaz, y amenazándole le conminaron a que les dijese la verdad acerca de Toledo. Delante de ellos Díaz llamó por teléfono a Gobernación para hablar con Galarza; y yo no sé lo que éste le diría, pero Díaz comunicó a sus amigos que al mediodía el mismo ministro de la Gobernación diría por radio la verdad sobre Toledo.

—¿Y habló Galarza?

—Sí. Dijo las cosas a medias. Manifestó que por puras razones de estrategia, el alto mando había ordenado que las fuerzas leales se replugaran de Toledo, como así lo habían hecho ordenadamente, buscando una

operación de más envergadura. El público no lo creyó. Cuando el ministro terminó de hablar ni un viva, ni un grito. Los milicianos iban por las calles en silencio y cuchicheando.

El martes día 29 de septiembre, corrió el rumor por Madrid de que a las diez de la noche llegaría a la Estación el primer tren conduciendo a los heridos de Toledo. Para comprobarlo la gente invadió la Estación. Llegó el tren, pero los milicianos y los guardias de Asalto, no sólo no dejaron entrar a nadie en la estación, sino que cargaron violentamente contra el público despejando a los curiosos en más de un kilómetro alrededor de la estación. El público no se iba, y entonces se recurrió a un stratagemma. Se ordenó que tocaran las sirenas como si llegaran los aviones del Ejército libertador, y entonces, sí. No quedó un alma en las calles. Se acordó por el Banco de España, por Antón Martín, por Portillo de embajadores y por otras partes, y los heridos fueron trasladados a los hoteles Savoy, Ritz, Mediodía, Nacional y Palace, convertidos en hospitales.

—¿Pero los heridos dirán la verdad sobre Toledo?

—No se deja visitarlos, ni a los familiares. En Madrid se respira un ambiente precursor de las grandes catástrofes. Antes, cuando una columna roja salía al campo y tenía una pequeña victoria, al día siguiente era paseada por todas las vías madrileñas, llevando imaginarios trofeos de victoria y aquello sostenía el espíritu. Pero es que ahora, columna que sale ya no vuelve. El pesimismo es cada día mayor entre los rojos...

«Ramitas»

(De «La Gaceta de Tenerife».)

Falange española de los J. O. N. S.

Jefatura provincial de Prensa y propaganda

Sigue con gran éxito la recogida de firmas para el Album-homenaje de la Falange a Benito Mussolini. Toda Mallorca estará representada en estas hojas que hemos de hacer llegar a las manos del Duce como expresión sencilla y elocuente de como Mallorca le admira. Lo único que hasta ahora ha fallado algo, son las firmas de de las mujeres. Esta Jefatura recuerda que espera recoger las firmas de todos los mallorquines, sin distinción de clase, edad o sexo. Los lugares de recogida de firmas son hasta ahora los ya conocidos Arco de la Merced, 39-2.º y Almacenes «Ca Na María d'es Cegos», sitos en la calle de Colón.

Esta Jefatura se complace en hacer público los generosos donativos que para contribuir a los gastos de la Prensa de la Falange han hecho señores D. Bernardo Santandreu y el Doctor Valdés. El primero ha contribuido con quinientas pesetas y el segundo con cien pesetas.

de nuestra amada España.

¡Imita, pues, a tus antepasados y rompe esas cadenas rojas que te tienen oprimido, cuyas cadenas son esqueletos carcomidos ante tu corazón grande y ante tus puños de acero! ¡Rompe, rompe esas cadenas, como sabes hacerlo y únete a nuestro Ejército Salvador, que con velocidad increíble asoma su figura gigantesca por los cuatro costados de Madrid, en cuyos frentes se destacan las grandes figuras de generalísimo Franco y demás generales que a sus órdenes combaten, todos ellos con loable proceder y heroísmo, que vienen hacia ti a librarte para siempre del yugo de las hordas marxistas de Moscú; levántate y sé más héroe que los mártires de la Independencia! ¡Coge el instrumento ofensivo que tengas a mano y ayuda a nuestro Ejército, que con pasos de gigante avanza hacia Madrid y será tomado dentro de pocas horas!

¡Enclende tu alma noble, lanza sus destellos heroicos contra esos rusos de alma iconoclasta, que por donde pasan manchan nuestro suelo patrio!

¡Escucha y oírás a nuestros ejércitos, que, ante el tronar de los cañones y el ladrido de las ametralladoras invencibles, entonan un canto de honor y gloria al nuevo Imperio español!

¡A ti, madrileño, te toca ahora, no ser menos héroe que lo fueron el 2 de Mayo tus antepasados, fecha de la inmortal Independencia! ¡Sé como ellos y no permitas que las hordas de Moscú pisen por más tiempo el suelo sagrado de nuestra madre España, cuya derrota será mucho más grande que la que hicieron sufrir tus antepasados a las aguerridas tropas de Napoleón!

¡Por qué se lanzan a la toma de Madrid nuestros gloriosos ejércitos? ¡Sin duda alguna, porque en tierras españolas, no tienen cabida ladrones ni asesinos!

(Continuará)

Servicio de Radio Mallorca

Noticias de ayer tarde

Comunicados oficiales

(Recibidos directamente por Radio Mallorca de la estación Radio Tenerife, a las 24 horas).

Comunicado oficial del Ejército del Norte facilitado a las 21 horas del día 12 de noviembre de 1936.

La jornada de hoy ha transcurrido con alguna actividad por nuestra parte en el frente de Vizcaya.

Sexta División. El enemigo ha desplegado alguna actividad en el sector de Sigüenza, división de Soria, donde

fué rechazado con bastantes bajas en su intento de ataque a Almadrones.

En las demás divisiones ha sido menor la actividad.

La situación continúa estacionaria, aunque favorable.

En la zona de retaguardia, sin novedad.

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo, con las noticias llegadas hasta las 20 horas del día 12 de noviembre de 1936.

Ejército del Norte.

Quinta División. Sin novedad digna de mención.

Sexta División: En el frente Sur de Madrid, la labor de limpieza y resolución de focos en la zona urbana denominada continúa. Un intento de ataque enemigo con tanques rusos fué rechazado, cogiéndole nuestras tropas un nuevo tanque. El espíritu de las tropas es excelente y se preparan nuevas y gloriosas jornadas.

En el frente de Azcoitia, fuego de fusil y cañón.

Octava División: Sin novedad digna de mención.

División de Soria: El enemigo intentó nuevamente, en el día de hoy, atacar al pueblo de Almadrones, rechazándosele con bastantes pérdidas por su parte. Unos guardias de Seguridad hechos prisioneros confirman el elevado número de bajas que se les hizo ayer en el ataque al mismo pueblo.

Ejército del Sur: Sin novedad digna de mención.

Las operaciones del Jueves

Del enviado especial de Havas recibimos el siguiente telegrama:

El éxito en las operaciones de hoy lo ha constituido la limpieza efectuada en la Casa de Campo.

Los nacionales llegaron hasta los mismos muros de Madrid.

Las fortificaciones de los puentes de Toledo, Segovia y F.orida, así como las líneas férreas de las estaciones del Norte, que eran punto de resistencia de los marxistas, fueron duramente bombardeadas.

Los aviones lanzaron proclamas invitando a la población a retirarse al N. E. de la capital para ponerse a salvo del bombardeo.

Los convoyes de víveres llegan hasta las mismas puertas de Madrid y los envíos son constantes.

Esto demuestra que no va a tardar en caer Madrid; no se necesita hacer comentarios.

Durante la noche de ayer y el día de hoy, fuerzas nacionales atravesaron el Manzanares en misión de reconocimiento, entabándose un violento combate en los barrios de la puerta de Toledo.

En Madrid se han registrado dos grandes incendios: uno en el Paseo

CONFERENCIA

Dirigida a los madrileños españoles como continuación a la anterior, por el Capitán de Artillería Don Rafael Pons Sastre

¡Oh, Madrid, ciudad altruista; Corte de la nobleza española; lugar de tragedias; cobijo de la raza hidalga hispana; residencia de excelsos Monarcas; palacios de encanto; jardín de inmensas flores, marchitadas por personajes indeseables y repugnantes, indignos de pisar tu bendito suelo patrio!

Madrid, querido! A ti, te dirijo la palabra para recordarte tu histórico 2 de Mayo, hecho heroico y glorioso, jamás igualado, en que tus ascendientes defendieron con tesón el suelo español y echaron más allá de la frontera Pirenaica a las huestes del coloso Napoleón! Hoy, te toca defenderlo otra vez, pero con más tesón, si cabe, contra las hordas rojas que asolan y aniquilan tu elevada historia.

¡Arremete, pues, contra esos malvados que te tienen oprimido y te llevan a la lucha fratricida; levántate al son de los clarines contra esas hordas de Moscú, y únete al Ejército Salvador de España, que combate a las puertas de Madrid y corre presuroso a tu salvación!

¡Alza la vista y verás en inmenso círculo cuatro columnas de humo, que se levantan en el aire por los puntos cardinales de la ciudad y, a su frente respectivo, distinguirás ufanas cuatro efigies de gigante heroico, noble y generoso, que llegan a Madrid con el auro de la victoria sólo para librarte de las hordas rojas, insanas para la salud de la Patria!

Bajo la dirección de esas grandes

efigies de Franco, Moía, Varela y Moscardó, involucradas en dichas columnas de humo, se levantan otras cuatro columnas de gigantes héroes de la Patria, que siguen arrollando cuanto encuentran a su paso, avanzando hacia ti, para librarte del verdugo marxista que te asesina a mansalva.

¡Esas columnas de humo (que son cual la del cañón Berta), se esparcen por el cielo puro de Madrid, con tanto bellamente despegado con el lauro de la victoria, que embellece la luz florida de la nueva España!

¡Oh, madrileño español, descendiente de los héroes insignes! ¡No recuerdas que aún corre por tus venas la misma sangre de tus ascendientes, que en la guerra de la Independencia, iban roncando empujando los cañones? ¡No recuerdas que ellos derrotaron las tropas del gran Napoleón, que se había introducido secretamente con su faz de amigo enmascarado, en nuestro suelo patrio? ¡Tú que eres descendiente de aquellos grandes héroes, que ocupan lugar preeminente en los anales de la Historia, permitirás que una pandilla de bandoleros extranjeros, sin honra e inhumanos se apoderen de tu bendito suelo madrileño, que es el Patrimonio de tus ascendientes? ¡Podrás estar por más tiempo inactivo con gente extraña que ha tratado de pisar y apoderarse de nuestra Patria, de un modo descarado? ¡No es posible creerlo, querido madrileño! Lo digo así, porque se que tú eres un héroe consumado y un gran defen-

de Rosales y otro en la Fábrica de Gas, que hace tres días está ardiendo intensamente con llamas azuladas.

Como se sabe, la fábrica de gas está situada en el Paseo de las Acacias, a unos cuantos metros de la Puerta de Toledo.

La estación del Norte, en la que parece que los rojos se habían atrincherado, fué intensamente bombardeada.

Noticias radiadas por la noche

Incendios en Madrid

Radio Jaca, a las 15:30 horas: Madrid.—Se ha podido comprobar que existen grandes incendios en la capital. Uno de ellos, en la Comandancia Militar, y otro en la fábrica de Gas. Acudieron rápidamente los bomberos, que no pudieron sofocarlos. El incendio de la fábrica de Gas tomó grandes proporciones, viéndose claramente las llamas azuladas que se elevaban. A las once de la mañana continuaba el incendio.

Rojos muertos

Madrid.—Se sabe que el número de muertos de los rojos en estos últimos combates ha sido elevadísimo. Todos los hospitales están llenos y ahora están llevando a los heridos a casas particulares, habiéndose requisado ropas, colchones y demás elementos de cama. Muchos de los heridos son evacuados hacia Levante.

Nueva Junta de Guerra

Barcelona.—También se ha constituido en Barcelona una nueva Junta de Guerra, dándose entrada a ella a elementos de la CNT, UGT, FAI y Juventudes Marxistas Unificadas.

Causa mala impresión en Londres la huida del gobierno de Madrid

Londres.—La huida del Gobierno rojo de Madrid hacia Valencia, ha causado penosísima impresión en los centros políticos ingleses, pues se dice que los miembros del Gobierno debían haber dado el ejemplo de valentía a los milicianos, permaneciendo en la capital y no abandonándoles, como lo han hecho, a su suerte. Aconsejan a las mujeres que acudan a la lucha y en cambio ellos ya han puesto a sus esposas e hijas a buena recaudo en el extranjero.

La potencialidad de los nacionales

Madrid.—De cada día será más inútil toda intención de ataque de los rojos, como también toda resistencia a los nacionales. Los habitantes de la ciudad esperan con ansiedad la liberación por parte del Ejército del general Franco.

En uno de los recientes combates librados contra las líneas nacionales, se comprobó que los atacantes eran principalmente checos y rusos. A pesar de todo, fueron rechazados durísimamente y sufrieron duro castigo, con muchas bajas.

Alvarez del Vayo no pudo huir

Londres.—Alvarez del Vayo quería huir juntamente con Paco el Largo. Un grupo de milicianos rojos impidió la salida del primero, favoreciendo la del Canallero. No sabemos como se las arreglará Alvarez del Vayo, pero sí que los dos se encuentran en Albacete.

Las malévolas habilidades de Prieto y la Generalidad

Barcelona.—Se ha sabido que Indalecio Prieto ordenó el bombardeo de Madrid por uno de los aparatos rusos del Gobierno rojo con el único objeto de hacer creer que el bombardeo lo habían efectuado los aviones nacionales contra los pacíficos habitantes que esperan la llegada de las tropas libertadoras y hacer creer al pueblo de Madrid que los fascistas bombardeaban alevosamente la población civil indefensa, cosa que, como se sabe, no se ha hecho ni se hará jamás.

Barcelona deseaba adquirir un avión de una de las naciones amigas de España o disfrazar uno de los aviones rusos con que cuenta para que lanzara algunas bombas sobre la ciudad e intentar provocar así un conflicto internacional, pero ya el Gobierno de Burgos está enterado de la maniobra anticipadamente y enterados los gobiernos de las naciones a las que se quería hacer víctimas de la jugareta. Por lo tanto, esta nueva intención del Gobierno de la Generalidad ha fracasado antes de ser puesta en práctica.

Maja dijo que no se rendirá... Se rendirá

Cádiz.—En Madrid se apagan las lu-

ces y se ven grandes llamas rojas en diferentes puntos de la capital.

La Junta de Defensa presidida por el general Miaja, radió una nota hecha pública por medio de altavoces en la Puerta del Sol. El propio general Miaja, con voz temblorosa, aseguró que Madrid no se rendirá; pero la manera en que lo dijo es lo que más hace esperar la rendición; pero llamó con toda urgencia a los componentes del 5.º batallón de milicias para que se incorporaran a sus puestos y que se presentaran todas las mujeres que sepan manejar las armas.

La emisora de Barcelona censura duramente al general Miaja, por no dirigir la defensa de la capital en la forma que en su concepto procede.

Telegramas a Franco

Sevilla.—Desde las ciudades ocupadas por los rojos se han enviado telegramas de adhesión al general Franco. Los marxistas buscan desesperadamente a los autores del envío, haciéndose pesquisas.

El capital de Martínez Barrio

Paris.—La cantidad que tiene depositada actualmente en Francia Martínez Barrio, asciende a tres millones de pesetas.

Vuelo sobre Madrid

Salamanca.—Los aviones nacionales efectuaron hoy un vuelo sobre Madrid, lanzando proclamas invitando a la población civil y a los milicianos a la rendición. También arrojaron algunas bombas sobre objetivos estratégicos.

Ataques a Azaña

Salamanca.—Algunos periódicos dicen, atacando a Azaña, que lo que ha hecho, al abandonar la capital en los momentos actuales, es una bellaquería. Hay que hacer constar que se trata de periódicos madrileños en todo afectos a los rojos.

El Gobierno de Valencia

Paris.—Algunos periódicos de esta capital ya no llaman al Gobierno rojo español, Gobierno de Madrid, sino Gobierno de Valencia.

Falangista catalán ante el micrófono

Burgos.—Ante el micrófono de Radio Castilla, habló un falangista catalán directivo de la organización de Falange en Cataluña, el cual excitó a sus paisanos a tener confianza en las tropas nacionalistas, que salvarán Cataluña como han salvado a España, arrancándolas de las garras de Moscú.

La recluta roja en Francia

Paris.—En Francia existe una organización encargada de la recluta de individuos para luchar al lado del frente popular español. Uno de los elementos que más se han distinguido en la labor de recluta ha sido un cuñado del comunista Torex, que trabaja muy activamente. Donde más acuden los «pescadores» es entre las masas obreras sin trabajo. A los que se les engancha se les asigna un sueldo diario, además se les promete 30 pesetas por cada día que entren en combate. Un grupo de 46 hombres salió de Nimes, en aviones, hacia Marsella para Irún donde aterrizaron. Se les detuvo y contaron lo que acabamos de relatar. Esta noticia nos ha sido facilitada por la Comunidad Tradicionalista.

Hay que luchar contra el comunismo

Paris.—En Rusia se ha descubierto un gran complot para establecer una organización fascista en la URSS. La tenían que dirigir alemanes, austriacos y polacos.

Francia e Inglaterra retiran sus Embajadores de Madrid

Paris.—Los gobiernos de Francia e Inglaterra han retirado a sus embajadores de Madrid y parece que tomarán en consideración el Gobierno de Franco después de la ocupación de Madrid por las fuerzas nacionales.

Choque de un submarino rojo contra un mercante extranjero

Málaga.—Parece que un submarino rojo chocó contra un buque mercante extranjero. Se desconocen detalles del suceso.

Complot contra el Gobierno de la Generalidad

Barcelona.—Ha sido descubierto un complot contra el Gobierno de la Generalidad.

Llega a Toledo el Inspector General del Ejército

Toledo.—Ha llegado a esta ciudad el

inspector General del Ejército, General don Miguel Cabanellas, siendo cumplimentado por las autoridades y cariñosamente acogido por el vecindario.

La esposa del General Franco visita la tumba de Santa Teresa

Avila.—Visitó esta ciudad la esposa del General Franco. La distinguida dama que fué objeto de grandes manifestaciones de simpatía, depositó flores sobre la tumba de Santa Teresa de Jesús.

Mussolini, dice la prensa húngara, apoyará la restauración de los Habsburgos

Paris.—La prensa de esta capital dice que Mussolini apoyará la restauración de los Habsburgo en Hungría.

Submarino hundido

El submarino B-5 desapareció al ser atacado por la aviación nacional. Parece que se hundió, ya que al empezar a sumergirse se lanzaron bombas de 50 kilos. Este es el segundo submarino rojo hundido por los aparatos nacionales.

Día de descanso

Parece que el pasado miércoles fué día de descanso para las fuerzas nacionales que atacan Madrid.

La defensa de Cataluña

El general soviético encargado de la defensa de Cataluña considera que ésta debe ser enérgica y decidida en rechazar los ataques fascistas, por creer que la suerte que corre Cataluña será decisiva para el comunismo mundial y especialmente en Europa.

Visita al general Varela

Lisboa.—Un corresponsal de un periódico portugués comunicaba anoche que ha visitado el cuartel general de Varela. Este, sentado ante una mesa, le recibió sonriente. Como el corresponsal le preguntara cuando se tomaría Madrid, el general, siempre sonriente, respondió: «Muy pronto, muy pronto». «Madrid está, como puede ver, bajo las órdenes de nuestras fuerzas, pudiendo nuestra artillería haber bombardeado la ciudad desde tres kilómetros; hoy comencé, desde esta distancia, el fuego de nuestros cañones. Como se ve, no hemos podido evitar el tener que llegar a tal violencia». Como el periodista le preguntara que pensaba hacer, contestó el general: «Se acabaron las contemplaciones».

Disgusto en Valencia

La actividad desplegada por el Gobierno fantasma después de su traslado a Valencia no se ha manifestado todavía. Reina disgusto en la capital valenciana por el abandono en que se ha dejado a los milicianos madrileños.

Todos los pilotos rojos menos Rada son extranjeros

Radio Tetuán, a las 16 horas: Córdoba.—Se ha comprobado que todos los pilotos que manejan los aparatos rojos son todos extranjeros, a excepción de Pablo Rada, que figura también como aviador.

La imbecilidad de los milicianos rojos

En un ataque contra la columna de Tella, los milicianos se lanzaron contra los nacionales como quien realiza una manifestación, dando gritos y cantando. Se les causaron numerosas bajas y se les cogieron numerosos prisioneros. Entonces ya no cantaron tanto.

Al ser preguntados varios por el motivo de atacar de tal manera, contestaron que como que habían visto a los moros hacerlo de tal forma, siempre con magníficos resultados, querían ellos hacer lo mismo porque querían atrozizar a los nacionales.

La anarquía en Madrid

Lisboa.—Se observa la anarquía en que se encuentra la capital de España pues en sitios en donde todavía no ha alcanzado nuestra artillería, se ven formidables incendios y grandes destrozos que se pueden percibir desde las posiciones de los nacionales, con anteojos.

Una columna roja atacó a los nacionales y fué completamente rechazada y aplastada, sufriendo grandes pérdidas en material y gente.

En Cuatro Vientos fué derribado un avión rojo. Uno de sus ocupantes se tiró en paracaídas, cayendo en nuestras líneas y siendo hecho prisionero.

Los rojos tenían concentraciones en el O. de Madrid. Toda su potencia fué inutilizada por nuestra eficiente artillería, que domina la parte aludida. La situación de Madrid es angustiosa, bajo el fuego de nuestros cañones. Faltan

BORN HOY SABADO
y MAÑANA DOMINGO
3 GRANDES FILMS 3
El Prófugo por Warner Baxter
Corazones valientes
y **Tequiero con locura**
por Rosita Moreno

Homenaje al glorioso General Goded

Los donativos para el Homenaje al glorioso General Goded, pueden verificarse en la Secretaría de Gobierno de la Audiencia Territorial, en la sucursal del Banco de España y demás Bancos de esta Plaza.

los artículos de primera necesidad. Nuestras fuerzas cumplen con eficacia todos los efectivos ordenados por el alto mando.

El gobierno es una "banda de cobardes" dijo un rojo

Madrid.—Un dirigente rojo habló por la Radio, censurando la huida a Valencia del gobierno, al que llamó «banda de cobardes».

Ultimas noticias

Ataque rechazado

Lisboa.—Por la columna Yagüe ha sido rechazado en el frente de Madrid un ataque de la columna internacional, compuesta exclusivamente de extranjeros al servicio del Gobierno rojo. La artillería nacional batió una concentración marxista situada en el sector O. produciendo muchas bajas.

Lisboa.—El corresponsal de la Agencia Havas ha manifestado que la actividad de los nacionales fué el pasado

miércoles casi nula. Desde las posiciones nacionalistas de Carabanchel se han visto grandes incendios en el interior de la ciudad. Se cree que el fuego es provocado por los anarquistas, con el propósito de que los nacionales, al entrar en la ciudad, solo encuentren un informe montón de ruinas.

Burgos.—La columna internacional desfiló por las calles de Madrid.

Valencia.—Se comenta la huida de Martínez Barrio, que escapó en un barco llevándose 3 millones de pesetas.

Burgos.—El general Franco ha dictado una disposición ordenando el estamillado de los billetes del Banco de España. Ello es debido al deseo de contrarrestar el robo realizado por los marxistas del dinero de todas las poblaciones que están o han estado en su poder.

Allocución del general Queipo de Llano

Se va conociendo ya en el Extranjero la verdad de la situación en España, como lo demuestra el que naciones como Uruguay, Portugal, Guatemala y Ecuador hayan reconocido al Gobierno de Burgos, y es seguro que a medida que vayan llegando a aquellas tierras noticias verdaderas, aquellos países hermanados se convencerán de que luchamos por la libertad, pues el marxismo hubiese implantado una dictadura tan salvaje como la de Rusia. Ya la juventud, amante de las causas nobles comienza a manifestarse en favor del Gobierno del general Franco, como ha ocurrido en Hungría, donde se han celebrado manifestaciones estudiantiles, principalmente en Budapest, que han pedido al Gobierno reconozca al general Franco. Con este motivo, ha habido distintos desórdenes en la capital de Hungría.

En la sesión de clausura de la asamblea del partido popular francés se aprobó un manifiesto dirigido al pueblo, en el que se pretende demostrar que los ciudadanos franceses no tienen ningún motivo para recelar un ataque de fuera o una guerra civil. El partido popular dice que vigila el país y acorralará a los agentes de Moscú que viven en territorio francés y lanzan provocaciones contra Italia y Alemania. El presidente del partido Deriot, declaró que el comunismo, que ya había sido expulsado de algunas partes del país, lo sería de Santa Desure y del país entero. «Le Petite Marroquin», periódico de Rabat, bajo el título de «El libertador» publica un interesante artículo en el que se analiza la situación española en relación directa con la de Francia, prodigiándose grandes elogios al general Franco y a las fuerzas nacionalistas. En el artículo, se dice que se ignora lo que obtendrá el general Franco a cambio de liberar a España y a Europa de la ignominia moscovita, y especialmente de Francia, a cuyas puertas se debate el monstruo soviético. Los nacionalistas no trabajan solamente para defender el orden en su país sino para salvar la civilización occidental, en tan grave trance en estos momentos. Asegura que los soviets tienen la partida perdida. A pesar de ello, los marxistas son cínicos y ya dicen que las retiradas obedecen a sus predicciones y las derrotas forman parte de sus planes. Por el contrario, el programa nacionalista se realiza punto por punto, como obedeciendo aun cerebro de inteligente, y a pesar del apo-

yo que a los marxistas, abierta o encubiertamente, presta el frente popular francés.

Un periodista de «Le Figaro» ha presentado ante los tribunales una denuncia contra el Gobierno francés, en la que trata de demostrar que los aviones cuyos números, marcas y señales eran de los que ha entregado Francia a Madrid pertenecían al Ejército francés, y la Dirección del Aire ha tenido que entregarlos sin conocimiento del Gobierno y traicionando al país. Toda la opinión francesa protesta, como se ve, contra el apoyo moral y material que Francia presta a Madrid. En la formación que tuvo lugar el día de ayer en París para conmemorar el armisticio, al desfilar las fuerzas, una gran parte del público saludó a los generales con el brazo extendido al estilo fascista. Todo el pueblo francés advierte el peligro a que lo lleva la política de Blum.

El Cardenal de París publicó una pastoral a todos los fieles mandándose que desde los pulpitos de las iglesias se pusiera de manifiesto el peligro que amenaza a Francia ante la propagación de las ideas marxistas. Por cierto, que ya ha aparecido el famoso sacristán de La Marselesa en forma del partido comunista, sin que ha presentado al Gobierno francés una protesta contra la campaña ordenada por el Cardenal de París, a la cual ha contestado el Prelado con una carta abierta diciendo que las advertencias que se hacen a los fieles de toda Francia no tienen otro objeto que advertir que el comunismo es un grave mal social y que el cristianismo puede resolver, dentro de normas de justicia y caridad, todos los problemas sociales. El sacristán de La Marselesa dió un salto y se trasladó a Oran, donde también, con motivo de la fiesta del Armisticio, al presentarse el Alcalde conceptuado como derechista, fué silbado e insultado, formándose una manifestación que, con el puño en alto, recorrió la población, produciendo escándalo y teniendo que intervenir la policía. El mismo «sacristán» se trasladó a Méjico, en donde hubo grandes manifestaciones y alborotos ante las legaciones de Colombia y Ecuador, como protesta por haber reconocido al Gobierno de Burgos. Resulta que los promotores de los alborotos eran unos enviados de Barcelona para hacerse cargo de armamento, a pesar de lo cual han sido detenidos y serán severamente castigados, según exige toda la pren-

sa de Méjico, que protesta contra el escándalo.

En Hamburgo, ha sido detenido un representante del Gobierno rojo por haber herido gravemente a una muchacha. Creen los rojos que el Gobierno alemán tiene dignidad para consentir lo que el Gobierno de Madrid. Este se ha interesado para que se ponga en libertad a su enviado, aunque todo en vano porque está en Hamburgo y se lo aplicará la ley.

Una nota importante la da Hoare, que ha dicho en la Cámara inglesa que, en caso de guerra, no ocurriría lo mismo que en 1914, porque ahora Inglaterra no está obligada a colaborar con Francia, ya que no tiene ningún compromiso que le obligue a seguir por el camino que ha emprendido el Gobierno francés.

En Rusia, continúan los complots imaginarios, sin otro objeto que continuar la persecución de las personas no afectas a Stalin. Ha sido detenido un súbdito inglés. La embajada de su país ha protestado enérgicamente. Un súbdito alemán fué juzgado por la Tchéka y fusilado.

Por creer que es ventajoso para ellos, ordenan los soviets que Madrid resista a toda costa, y la canalla madrileña obedece ciegamente las órdenes de Moscú, mientras la población es destrozada y arruinada España.

La huida de Largo Canallero puede traer fatales consecuencias para él. Parece ser que, al querer atraerse a los rojos de levante, éstos lo han hecho presente su indignación por la cobardía de que ha dado muestras marchándose de Madrid en los momentos en que era más necesaria su presencia. Hasta tal punto se le ha hecho difícil la estancia en Valencia que ha marchado a Albacete, creyendo que por estar más cerca de Madrid podría dirigir mejor los asuntos del Gobierno, pero al llegar a dicha ciudad y tratar de reunir a los rojos, estos le han dicho que no cuentan con ellos para nada. Parece que el Canallero ha salido rápidamente para Barcelona, de donde se supone que no volverá. Se dice también que, después de las conferencias que celebró ayer con Martínez Birria y Azafra y a causa del recibimiento que se le ha dispensado, trata de hacer que Madrid se rinda.

Ya es tarde, porque en Madrid, anarquistas y comunistas han acordado proclamar la república independiente, desentendiéndose del Canallero y de los bandoleros que le acompañan. Anarquistas y comunistas tratan de continuar la defensa de Madrid y la masa borreguil les obedecerá hasta que, en plazo brevísimo, se convenga de que es inútil la resistencia porque en Madrid ya no hay nada que hacer y emprender la huida por todas partes.

Hoy, precisamente, quizá todos los hombres disponibles que hay en Madrid han efectuado un ataque enérgico a nuestras líneas, que ha cogido todo el frente y los flancos. Pero el frente y los flancos, tienen hoy tal consistencia que es imposible que los marxistas se infiltran. Después de repetido el ataque, nuestras fuerzas les han perseguido de una manera encarnizada, les han puesto en fuga en todo el frente y ellos han salido corriendo hacia Madrid, como si todos fueran de aquel célebre batallón del galgo. En el campo, han dejado más de 300 muertos, que se estaban recogiendo a las seis de la tarde y una cantidad considerable de armamento.

Es muy curiosa la inventiva que tienen los rojos. En el día de hoy, ha habido sobre Madrid dos combates aéreos de bastante violencia. El primero fué por la mañana, y en él tomaron parte 14 aviones rojos y 14 aviones nuestros. Los nuestros han derribado a cinco cazas y a uno de bombardeo, sin haber tenido nosotros nada más que un avión que pudo aterrizar en nuestras líneas con el motor destrozado. Por la tarde, ha habido otro combate aéreo sobre Madrid en el que han tomado parte ocho de nuestros aparatos por 20 del enemigo; han sido derribados cuatro aparatos enemigos. Una patrulla de tres aviones que había pasado nuestras líneas e intentado bombardear Trujillo, ha sido puesta en fuga, derribando un trimotor de bombardeo.

Pues bien: por la radio, ya desde esta tarde, estaban diciendo los marxistas que nos habían derribado seis aparatos, el mismo número que en realidad les hemos derribado a ellos, aparatos que han caído todos dentro del perímetro de Madrid. La misma radio, con todo el mismo, ha radiado una nota en la que ordenaba que, por razones de hu-

manidad y de índole internacional, todos los aparatos de los fascistas que caesen en sus líneas fuesen inspeccionados detenidamente, cogiéndose a los aviadores, si estaban heridos los llevasen a la casa de socorro más próxima y si estaban ilesos, fuesen conducidos al ministerio de la Guerra para ser interrogados. Esta nota ha producido verdadero asombro en el Alto Mando, ya que no se sabía si había sido radiada para favorecer el canje, ya que nosotros tenemos muchos aviadores rojos presos. Pero se tenía la convicción naturalmente, de que todos los aparatos, excepto uno—que me había dejado de comunicar, que ha caído violentamente esta tarde, chocando con un aparato rojo—habían regresado a sus bases. Se han hecho averiguaciones que han dado por resultado saber que esos aparatos rojos derribados habían caído en el perímetro de Madrid y que los rusos que los pilotaban se han hecho pasar como alemanes por el Gobierno de Madrid. Pero, no hay más que ver que los aparatos derribados eran monomotores de alas altas, es decir, que llevan las alas en la parte superior del aparato, de marca Curtius, construidos en Rusia con motor americano, pintados de gris oscuro, y los instrumentos de a bordo con caracteres rusos, extremo este que es de difícil comprobación. Si se examinan estos aparatos por los milicianos rojos, se convencerán de que los dirigentes les están engañando de una manera miserable, porque así como los aparatos de a bordo son rusos, también lo son los pilotos. Los que crean que falta o la verdad al decir estas cosas, porque no se comprende que en un combate como el de esta tarde, en que ocho aviones nuestros contendiendo con 20 enemigos derribaron a cuatro cazas y nosotros solo tuvimos un aparato que aun cayó por choque con uno del enemigo, es debido a que nosotros, cuando hemos comprado a una compañía comercial estos aparatos hemos procurado comprar lo mejor que se fabrica porque nosotros no somos aficionados a cobrar comisiones; en cambio, los armamentos que se están comprando para el enemigo, son todos chatarra vieja.

Los tanques que les hemos cogido son completamente viejos y pasados, y si a esto se añade que tienen una infantería incapaz de protegerlos, se verá como nuestras fuerzas han capturado carros de combate. Los aviones con motor «Hispano Suiza», del que tienen la patente y con material americano, están completados con una armadura indecente de hoja de lata, con lo que no tienen nada de particular que nuestros aviones derriben a los suyos. Además, de este armamento, ellos combaten en la fuerza de la mentira, pero si la mentira es suficiente para engañar al pueblo no lo es para combatir, como decía muy bien el capitán Botello Muñoz, testigo presencial de la operación a Madrid, quien decía que, a pesar de todo lo que cuentan los marxistas, la Casa de Campo es hoy una fortaleza en nuestro poder. Los desastres que sufren los rojos son debidos a que les dicen constantemente que somos muy po-

cos; ellos son cuarenta o cincuenta mil contra mil o dos mil de los nuestros, se les dice. Así, consiguieron que se lanzasen a combatir en masas a la Casa de Campo y fueron destrozados. La situación se agrava en Madrid por la falta de viveres; nosotros hemos querido hacer la guerra con humanitarismo, y si hubiéramos querido cortar los canales del Loxoyo, hace tiempo que se habrían quedado sin agua; no quisimos hacerlo para no aumentar las privaciones al pueblo de Madrid; pero ante la resistencia opuesta por ellos al amparo de las casas, no habríamos más remedio que recurrir a procedimientos coercitivos, y muy en breve será cortada el agua, quedando Madrid sin viveres, sin bebida y sin municiones. Hay que tener en cuenta que cuanto mayor sea la resistencia mayor será la represión, dura, dentro de la justicia, aunque sin benevolencia por la manera tan canallésca como se están conduciendo los marxistas.

El parte oficial rojo nada tiene de particular, únicamente que es muy corto, por lo que se ve que no rebotan de satisfacción.

Ya hemos visto que si nuestras fuerzas no han avanzado este día ha sido porque no hemos querido, porque no entraba en los propósitos del mando, pero cuando, usando todas las masas de que puedan disponer los rojos nos han atacado, han tenido que volver a la carrera hacia Madrid. Lo único comentable del parte oficial es lo siguiente: «La guerra es a muerte, y hay que luchar contra el enemigo hasta su total exterminio». Yo digo yo, y el que no se ha dado cuenta de ello todavía, no sirve bien a la sagrada causa de España.

Bartolomé Mas, 1 saco de moniatos, 1 de coles y 1 de pimientos; D. Juan Vich, 1 de patatas y 1 de moniatos; don Esteban Barceló, 1 saco de coles y 1 de pimientos; don Antonio Ferragut, 2 sacos de moniatos y 1 de coles; don Juan Coll, 2 sacos de moniatos; don Antonio Bosch, 2 sacos de moniatos; don Miguel Jaume, 2 sacos variados; don Cayetano Benassar, 1 saco variado; don Miguel Miralles, 1 saco de moniatos.

Don José Malandra Llobera ha remitido una carta al señor Alcalde por la que le comunica que condona a favor de las Cocinas económicas el importe de una factura que tiene pendiente de pago este Ayuntamiento, a que asciende a 355'50 pesetas.

El señor Zaforteza agradece vivamente al señor Malandra su generoso proceder.

J. S. P. 3.ª entrega, 5; don Pedro Valls Pomar, importe líquido de 5 facturas, 314'50; Industrias Agrícolas S. A., 200; don Guillermo Roca Waring, 100; B. Cañellas, 25; Juan Fé, 5; don Juan Monserrat, guardia rural, 20; don Juan Riera Nicolau, habilitado inspectores farmacia, 55; Junta Declamativa Palmesana, 2.ª entrega, 55; tres comunidades religiosas, 150; don Laureano Aparicio, 50; varios amigos de la Peña del Circulo, 166; José Llompart, guardia urbano, 5; don Juan Socias, 50; G. F., 25; una familia española, 100; Superiora de la Inclusa Provincial, 50; D. Juan Serra Riera, 3.ª entrega, 25; Torneo Fútbol, 351'35; brigada del Arenal de la Bolsa de Trabajo, 8'45; Empleados y obreros Fábrica de Gas, 4.ª entrega, 52; don Francisco Salvá Marcús, 5.ª entrega, 50.

Total: 1.862'30.
Ingresos anteriores: 250.528'35.
Suma total hasta hoy: 252.390'65 pesetas.

Donativos en valores
Don Antonio Leal López, 5 décimos Lotería Provincial de Baleares número 7.204, sorteo 16 noviembre 1936.
B. Ll. un billete entero de la Lotería Provincial de Baleares n.º 4.183, sorteo 16 noviembre 1936.
Un anónimo, dos décimos de la Lotería Provincial de Baleares n.º 2.126, sorteo 16 noviembre 1936.

Hallazgos
Don Ramón Gelabert Rotger, domiciliado en calle Aceite, 7, 2.ª ha entregado en la Jefatura de la Guardia Urbana, una lupa, encontrada en la vía pública.
Por el joven Damián Arias Perelló, domiciliado en calle Femenias, 18, ha sido entregado un envoltorio conteniendo ropa, encontrado en la vía pública.

La señorita Antonia Seguí, domiciliada en la calle Jafuda Cresques, 38, encontrado dos pañuelos en la vía pública.
Dichos objetos serán entregados en dicha Jefatura a las personas que acrediten ser de su propiedad.

Sesión de la Comisión Gestora Municipal
Ayer tarde, a las siete, se reunió en

sesión el Ayuntamiento. Presidió el Alcalde don Mateo Zaforteza y concurrieron los señores Rotger, Fiol, Mesana, Bonet de los Herreros, Cirerol, Coll, Salleras, Roca, Alabern y Sastre.

Fuó leída y aprobada el acta de la sesión anterior, al igual que las cuentas presentadas en Secretaría por los Negociados.

Acto seguido usó de la palabra el señor Salleras, quien dijo que ya que se celebraba la primera sesión presidida por el retrato del glorioso Jefe del Estado don Francisco Franco y ya que se habían reintegrado a sus puestos los cuadros de los Hijos Ilustres, solicitaba un sentido recuerdo para éstos y rogó que se pidiera al Altísimo que fuera concedida la victoria total a nuestro aguerrido Ejército que acaudilla el invicto general.

La proposición fué aprobada por aclamación.

A continuación se acordó quedara sobre la mesa, a ruegos del señor Fiol, el Reglamento para el funcionamiento del Taller municipal y el de servicio de autos y camiones.

Se conceden varios permisos para obras particulares.

Se acuerda quede sobre la mesa una proposición referente a que todas las obras municipales sean dadas por subasta.

El señor Cirerol manifiesta su disconformidad con dicha proposición.

El señor Bonet de los Herreros contesta al señor Cirerol que lo presentado es una proposición y no un dictamen, y que si aquél es acertado o equivocado debe decidirlo la Corporación. Añade que todos los componentes de la Comisión de Hacienda creen que las obras municipales deben hacerse por subasta y así han expuesto su opinión.

Acto seguido, se concedió permiso para la instalación de una caseta en la Plaza de Abastos.

Se acuerda subvencionar al gremio de Basureros.

Después de la orden del día es aprobada la siguiente proposición del Alcalde, referente a la reposición de nombres de calles y plazas.

Reposición de nombres de calles y plazas de Ensanche

Catalina Taronji, se llamará en adelante Rosselló y Cazador.

Enrique Vaquer, se llamará en adelante Lorenzo Riber.

Fermin Galán, se llamará en adelante Reina María Cristina.

García Hernández, se llamará en adelante Luca de Tena.

José Taronji, se llamará en adelante Cardenal Reig.

Once de Febrero, se llamará Héroe de Manacor.

Nicolás de Salmerón, se llamará en adelante Duquesa de la Victoria.

Tomás Alva Edison, se llamará en adelante Marconi.

Giner de los Rios, se llamará en adelante San Miguel.

Interior y suburbios

Mártires de Jaca, (Son Español) se llamará en adelante Cayetana Alberta Jiménez.

Plaza Constituyentes, (Terreno) se

En Palma

Ayuntamiento

Visitas

Al recibir ayer el Alcalde a los periodistas se manifestó que juntamente con el Gobernador Civil don Mateo Torres había devuelto la visita al Contralmirante del crucero italiano surto en la bahía, a bordo de su buque.

**

Estuvo ayer en la Alcaldía para cumplimentar al Alcalde el Comandante de un contratorpedero francés anclado en la bahía, habiendo sido recibido, en ausencia del señor Zaforteza, por el Teniente de Alcalde don Guillermo Cirerol.

Donativos para las Cocinas económicas

El Corredor matriculado don Lucas Cladera Albertí, ha visitado al señor Alcalde haciéndole entrega de 100 pesetas, importe de una operación que ha realizado. El señor Zaforteza le ha agradecido mucho el donativo.

Don Damián Juncadella, propietario de la subcentral de electricidad de Santa María, ha regalado dos camiones de leña para las cocinas.

Don Guillermo Fonollar, dueño del horno de la calle de Fermin Galán,

111, ha donado varias cargas de leña para el mismo fin.

El Sr. Alcalde se muestra compacido del concurso y ayuda que estos donativos representan.

Ha estado en la Alcaldía una Comisión de obreros de la fábrica de calzado de D. Pedro M. Estrany, haciendo un segundo donativo para las Cocinas, de 235'70 pesetas, importe de medio jornal, y 100 pesetas de don Pedro M. Estrany.

Los obreros de Obras, Agua y Alcantarillado, por séptima vez han aportado, su concurso a esta obra, entregando 257'65 pesetas.

El personal y empleados de la CAMPESA, han hecho entrega de la suma de 140'20 pesetas.

También ha estado en la Alcaldía don Onofre Picó haciendo entrega de 139'15 pesetas, importe de lo recaudado entre el Sindicato de Carniceros de Palma.

La señora viuda de don Miguel Gual ha regalado 25 kgs. de pan.

Recibido por conducto de Falange de Sant Jordi.

Don Nicolás Cañellas, 1 saco de moniatos y 1 de berenjenas; don Juan Juan, 1 saco de moniatos; don

llamará en adelante Plaza de Gomila. Calle Riego, (Son Sardina) se llamará en adelante calle de Guasp. Calle Renovación, (Son Español) se llamará en adelante calle de Monseñor. Plaza de Mercadal, se llamará en adelante Arzobispo Obispo Miralles. Primero de Mayo, (Son Sardina) se llamará en adelante Pasatemps. Plaza Progreso, (Son Sardina) se llamará en adelante C. Ribas. Plaza Blasco Ibáñez, (Coll de'n Re-bassa) se llamará en adelante Iglesia. Escuela, (Establiments) se llamará en adelante Iglesia. Plaza del Pueblo, (Son Sardina) se llamará en adelante Iglesia. 6 de Octubre, (Molinar) se llamará en adelante Iglesia. Plaza Soledad, (La Soledad) se llamará en adelante Iglesia. 14 de Abril, (Terreno) se llamará en adelante Calvo Sotelo. Y seguidamente se levantó la sesión.

Comandancia Militar Estado Mayor

En el Parque de Intendencia de esta Isla, se hallan depositados los efectos que a continuación se expresan procedentes de la Isla de Cabrera. Máquinas de coser, 2; Camas de madera, 5; Somiers de idem, 6; Largueros de cama (juegos), 5; Palos traseros de idem, 6; Mesitas de noche (sin piedra de marmol), 2; Idem. id. (con piedra de marmol), 1; Mesa comedor, 1; Idem pequeñas, 2; Catres, 1; Percha de madera de pino de 6 ganchos, 1; Idem id. de haya de 5 id. 1; Idem id. id. de 4 id. 1; Idem id. id. de 3 id. 1; Sillas de madera, 22; Sillón de id. 1; Butacas con lona, 1; Armario (opero) sin luna, 1; Cajones vacíos, 18; Repisas de madera, 1; Cajita de madera, 1; Tablas, 4; Mapa, 1; Aparato de luz para pesca, 2; Maleta de madera, 1; Espejos, 1; Cuadro con fotografía, 1; Cofres, 3; Colchones, 3; Almohadas, 1; Palos, 2.

Las personas que acrediten son de su pertenencia pueden pasar por dicho establecimiento donde les serán entregados. Palma 13 de noviembre de 1936.

«El Canarias» realizó la captura de «El Ciudadela»

Ampliando la noticia de apresamiento del «Ciudadela», podemos afirmar que fué realizado por el «Canarias», el glorioso buque de nuestra Armada cuya lucida hoja de Servicios, en el poco tiempo que lleva de navegación, no puede ser más brillante.

A bordo del «Ciudadela» iban con rumbo a Barcelona ocho titulados Alféreces de Mahón, gallinas, cerdos, queso, una partida de zapatos y más de 20.000 pesetas. La Generalidad de Cataluña sabe estrujar bien a sus colonias.

Aprovisionamiento de Mallorca

Mallorca ha sido aprovisionada hace unos días con el siguiente importante cargamento llegado de la Península. 40 Toneladas, Beja. 10 id. Habas. 800 Kilos, Maiz. 500 Sacos, Cebada. 600 id. Harina. 1.670 Kilos, Azúcar. 100 Litros, Aceite Orujo. 300 Cajas, Jabón. 40 Bultos, Clín.

Servicio de Plaza para el día 14 de Noviembre de 1936

Parada: Comandancia y Cárcel y Prisión Estaciones y Cárcel Hermanitas de los Pobres.—Regimiento Infantería Palma n.º 36. Sala de Armas.—Grupo Mixto Artillería n.º 1. Caballería.—Grupo Mixto Ingenieros n.º 1. Jefe de día.—Comandante de Infantería don José Martínez Agunaga. Imaginaria.—Comandante de Infantería don Manuel Barrado Sampol. Visita Hospital.—3.º Capitán de Infantería don Lorenzo Lladó. Vigilancia, los cuerpos de la guarnición. D. O. de S. S., El Comandante Jefe de E. M. Carlos Martín de Bernardo.

Falange Española Sección Femenina

La Sección Femenina de F. E. ruega a todas aquellas personas que tengan en su poder Banderas y Damascos pertenecientes a esta sección, de los que se repartieron en Palma el día del Gran

Desfile, los devuelvan a la mayor brevedad al local social de la Falange Femenina, Brondo, 9. JARRIBA ESPAÑA Jefatura de Prensa y Propaganda Esta jefatura hace público queda terminantemente prohibido el uso, para fines comerciales, del emblema de la Falange, reproducido en portadas de libros e ilustraciones. Las únicas publicaciones autorizadas para hacerlo son las propias de esta Jefatura de Prensa y Propaganda o las que hayan sido sometidas a su control. Toda contravención de esta orden será denunciada inmediatamente a las autoridades competentes.

Gobierno civil

Estando muy ocupado el señor Gobernador en los asuntos relacionados con el paro obrero, recibió a los informadores su secretario particular señor Esteve, entregándonos las siguientes notas:

Un radiograma del General Excelentísimo Señor don Francisco Franco al señor Gobernador

Al posesionarse del cargo de Gobernador Civil don Mateo Torres puso una cariñosa carta al Jefe del Estado Excelentísimo Sr. D. Francisco Franco, saludándole y reiterándole su más inquebrantable adhesión.

Don Mateo Torres recibió ayer un radiograma, contestación a dicha carta, del señor Teniente Coronel, Ayudante del General Franco, que dice así:

«Su Excelencia, el Jefe del Estado recibió su carta que agradece y al enviarme afectuoso saludo le desea muchos éxitos en el desempeño del cargo.»

Multas

En el día de ayer se impusieron las siguientes:

Una de 300 pesetas a doña Isabel, Vda. de Fiol, por haber enviado a su criada, el día 10, a cambiar tres billetes de 25 pesetas y el día 11, otro billete de 25 pesetas y otro de 50 id., sin necesidad de dicha plata, según comunicación cursada por la guardia civil.

Y otra a don Antonio Enseñat Alemany, dueño del Bar Avenida de Alejandro Rosselló núm. 97 de mil pesetas por haber sido sorprendida en dicho establecimiento una partida de juegos prohibidos.

Efectuado un registro en el domicilio de don Gaspar Aguiló Fuster, Sindicato 76, se han encontrado escondidas 3.250 pesetas en plata, de cuya cantidad se ha incautado, con arreglo a mis órdenes, la policía y pasará a engrosar la Suscripción Nacional.

DELEGACION DE HACIENDA DE BALEARES

Lotería Provincial

El próximo lunes día 16 de los corrientes a las diez de la mañana, en el local del Teatro Lírico de esta capital, se celebrará el primer Sorteo de la Lotería Provincial.

El precio de la entrada será 0'25 pesetas la butaca y 0'10 ptas. la general, destinándose el producto que se obtenga a la suscripción abierta para el Ejército Nacional.

MALLORQUINES: Asistid al sorteo dando con ello al acto toda la brillantez que requiere. Palma a 13 de noviembre de 1936.—El Delegado de Hacienda.

Instrucción Exámenes en la Escuela Profesional de Comercio

El próximo día 14 de los corrientes, tendrán lugar en esta Escuela Profesional de Comercio, los exámenes de las asignaturas y horas que se relacionan. Primeras materias con Elem. Historia Universal a las 9. Mercancías y Nociones de Procd. Industrial a las 10'30. Taquigrafía 1.º curso a las 16 de la tarde.

Taquigrafía 2.º curso a las 16'30 de la tarde.

Segunda Convocatoria

Geografía general y Especial de España a las 9. Elementos de Historia Universal y Especial de España a las 9'30. Rudimentos de Derecho y Economía Política a las 10.

Economía Política y Estadística a las 10'30. Legislación Mercantil Española a las 10'30. Geografía Económica General y Especial de España a las 11. Geografía Económica de América a las 11. Legislación Mercantil Comparada a las 11. Dibujo a las 15 de la tarde. Caligrafía a las 15 de la tarde. Mecanografía a las 15 de la tarde. Gramática a las 15'30 de la tarde.

SECCION DE ARTES E HISTORIA DEL ATENEU

Te en obsequio del Sr. Gobernador

Deseosa la Comisión organizadora de que pueda asistir al té que se dará el próximo domingo día 15 del actual a las 5 de la tarde en honor de su Presidente de Honor el Excmo. Sr. Gobernador Civil don Mateo Torres Bestard, el elemento femenino de la agrupación, y a petición de buen número de ellas se anuncia, que, desde luego, podían asistir al mismo las señoras y señoritas que gusten.

DEL CARNET

Estimamos al nuevo Presidente-Delegado de la Autoridad Militar de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de esta provincia don Gabriel Riera Alemany, la atención de participarnos su toma de posesión y sus ofrecimientos para cuanto redunde en beneficio del interés público y en particular de los intereses encomendados a dicha Corporación.

RIALTO

HOY DE 3 A 11 NOCHE El capitán odia al mar por Victor Mc Laglen y Jhon Gilbert

ES MI HOMBRE En español por Valeriano León

Lunes: SI TU QUIERES y AVES SIN RUMBO.

MODERNO

HOY DE 3 A 11 NOCHE SUBURBIOS por Wladimir Zocaloff

EL MUNDO CAMBIA En español por PAUL MUNI

Lunes: SIN RUMBO.

SUBASTA

El día 27 de los corrientes, a las 12 de la mañana, ante el Notario de esta Capital D. Nicasio Pou, (calle de Milagro, 11, pral.) se verificará la subasta de una finca de 328 metros cuadrados, compuestas de dos casas de planta baja, piso y cochera, procedente del predio Son Trias, en Esporlas. Se aceptará el remate si conviene, ya sea de la íntegra finca o por parcelas. El título de propiedad y nota de cargas estará de manifiesto en la Notaría.

SUBASTA

El día 18 del corriente mes a las once de la mañana, por ante el Notario de esta residencia D. Asterio Unzué - Palacio, 30, se procederá a la venta en pública subasta de la casa: botiga, entresuelo, almacén y pozo dentro la botiga, don algorfa de dos pisos, señalada con los números 30 y 32 de la calle de Jaime Ferrer, en esta ciudad. Las condiciones de subasta están de manifiesto en dicha Notaría, y podrán ser examinadas todos los días laborables de 10 a 1.

Joven para dependienta

Se necesita en casa «MERCADAL», preferible no haya trabajado en ninguna casa, pero que se considere con inteligencia natural y fina de modales. Precisarán informes y ser presentada por sus padres o tutores.

RADIOGRAMAS

Alemania

Violentos huracanes en el Mar del Norte y Canal de la Mancha

Hamburgo 12.—La violencia de los huracanes que se desencadenaron desde hace varias semanas en el Mar del Norte y en el Canal de la Mancha igualó la de los peores que se hayan conocido desde hace treinta años. Otra tempestad estalló anoche y dura todavía. Se hizo sentir ayer por la mañana en las costas de Cornualles, pasó con mucha velocidad por el Sur de Inglaterra, y llegó al Mar del Norte por el canal de la Mancha. Los radiogramas recibidos indican que principió en el centro del Atlántico, a unas 650 millas de la costa inglesa. En el Canal de la Mancha, la velocidad de viento alcanzó por momentos 80 millas por hora. Veinte vapores tuvieron que refugiarse en el puerto de Plymouth. La flota pescadora de arenques, de Lowestoft, que había salido para el Mar del Norte, tuvo que retroceder. El nuevo servicio de trenes con coches-camas Londres-Paris tuvo que suspenderse. La lluvia y la niebla disminuyen mucho la visibilidad, de modo que las sirenas están pitando durante horas cerca del puerto de Folkestone. Se intentó inutilmente, por segunda vez, relevar a seis torrereros, aislados desde cinco días en sus faros. Un pasajero de 73 años de edad, del trasatlántico «Queen Mary», que se había embarcado en los EE. UU. para celebrar sus bodas de oro en Inglaterra, falleció ayer en Southampton, a consecuencia de las heridas sufridas durante la travesía, debido a la tempestad. Aunque la tempestad en la costa alemana del Mar del Norte haya sido extremadamente violenta, no hubo desgracias, excepto el naufragio del buque-faro «Elbe L». Los pronósticos indican la continuación de la tempestad.

Inglaterra

Grandi llevará a Roma las proposiciones para un arreglo anglo-italiano

Londres 12.—El embajador de Italia, Grandi, saldrá en breve para Roma, según escribe el periódico inglés «Daily Mail», para someter a su gobierno unas proposiciones para un acuerdo anglo-italiano referente a todos los intereses de ambas naciones en el Mediterráneo. El mismo periódico cree que los centros relacionados con el gobierno británico esperan que Grandi volverá con una contestación satisfactoria, y añade que la mayoría de los ministros británicos están convencidos de que la época actual es particularmente conveniente para poner fin al periodo de interpretaciones equivocadas entre ambas naciones. La actitud amistosa de Mussolini ha creado en Londres una opinión optimista sobre las negociaciones, que han de dar resultados concretos. El corresponsal diplomático del periódico inglés «Daily Telegraph» escribe que las negociaciones preliminares referentes a un acuerdo extenso progresan favorablemente. Sin embargo, considera prematuro el rumor del próximo viaje de Ciano a Londres.

Austria

Declaraciones de Conde Ciano

Viena 12.—El conde Ciano declaró a varios periodistas extranjeros que la conferencia que celebró con el canciller Schuschnigg y el secretario de Estado Schmidt puso en evidencia la resolución de Italia y de Austria de continuar la obra de recobro sobre las bases establecidas por el pacto de Roma, y contribuir de esta manera a la cooperación pacífica entre las naciones europeas. Schuschnigg brinda, en un banquete, por el Rey de Italia, Emperador de Abisinia. Viena 12.—Durante el banquete ofrecido anoche en esta capital por el canciller Schuschnigg a los estadistas italianos y húngaros que se encuentran actualmente en la misma con motivo de la Conferencia de las Potencias que firmaron el pacto de Roma, se pronunciaron importantes discursos políticos. El ministro húngaro Kanya declaró que el régente Horthy, durante su próxima visita a Roma, informará

personalmente al rey de Italia que Hungría le reconoce como emperador de Abisinia.

Schuschnigg dió un brindis al rey de Italia, emperador de Abisinia, expresando así el hecho de que Austria reconoce también la soberanía de Italia sobre Abisinia.

La Conferencia del Danubio

Viena 13.— La Conferencia del Danubio se terminó anoche. El comunicado oficial declara que Italia y Hungría están satisfechas con las nuevas relaciones italo-alemanas; que Austria y Hungría ven con gusto los resultados obtenidos por el conde Ciano durante su viaje en Alemania, relativamente a la colaboración italo-alemana en la cuenca del Danubio. Añade que los tres Estados deberán obtener en un plazo todavía no indicado el reconocimiento legal del principio de igualdad de derechos, relativamente al estado militar de Hungría. Declara que Italia dará satisfacción al deseo expresado por Austria y Hungría de participar en el desarrollo del imperio romano en Abisinia.

Ciudad Vaticana

La salud de Su Santidad

Roma 13.— Se agravó bastante el estado de salud del Papa Pio XI. Sus piernas están casi paralizadas. Sin embargo, S. S. continúa concediendo audiencias.

Japón

EL FRENTE COMUN CONTRA LA AMENAZA SOVIETICA

Se afirma que ha sido redactado en Berlín un tratado según el cual Alemania y el Japón se comprometen a la ayuda mutua en caso de guerra.

Tokio 13.— Circulan rumores referentes a una alianza entre Alemania y el Japón; el periódico «Asahi» escribe que el Gobierno japonés someterá al Consejo privado un decreto de suma importancia diplomática, que se publicará antes de que termine el año actual. El Consejo privado está encargado de la rectificación de los tratados entre el Japón y las potencias extranjeras.

Los rumores toman más fuerza, debido a que el embajador de Alemania en Tokio, doctor Herbert von Dircken, volvió a Tokio el mes pasado, procedente de Alemania, donde fué recibido varias veces por Hitler y por altos funcionarios del Gobierno alemán. Dos semanas antes, el agregado militar de Alemania en Tokio, coronel Ott, quien había ido a Alemania para pasar el verano, volvió también a Tokio. Se cree que se ha redactado en Berlín un texto de alianza entre el Japón y el Reich, y que dicho texto ha sido traído a Tokio por el embajador, o por vez por el agregado militar alemán.

Hoy el embajador de Alemania ha de celebrar una conferencia con el primer ministro japonés, Koki Hirota, para considerar en toda su extensión las relaciones germano-niponas, de acuerdo con sus nuevas instrucciones. Aún cuando todavía se carece de información exacta sobre los términos de la alianza, se cree que se trata de un pacto de alianza mutua dirigido contra la Unión soviética. Ya se ha habado mucho en Tokio, de la conveniencia de establecer un frente común de varias naciones contra la amenaza comunista, e cree que se ha redactado en Berlín un tratado según el cual Alemania y el Japón se comprometen a ayudarse mutuamente en caso de que una de las dos naciones se halle envuelta en una guerra. Si el pacto es ratificado, como se espera, Alemania reconocerá oficialmente el imperio de Manchuria, recién creado, y obra del Japón.

Máquinas de coser

Compro y cambio todas marcas. Plaza Juanot Colom, 11.

Caja caudales

tipo mediano, compro de ocasión; ofertas a J. Alomá, Colón, 24, 4.º. Tel. 2136.

Se Alquila

Un piso espacioso con bajada al mar. Avenida 14 abril, 93.—Terreno. Informes: El Día, Danús 2.